

Saint Jean-Marie Vianney

Aussi connu sous le nom de curé d'Ars, né le 8 mai 1786 et mort le 4 août 1859, il est surtout connu pour son charisme de confesseur et les attaques que le démon lui faisait subir.

Né d'une famille de paysans et de croyants, Jean-Marie reçoit une formation au catéchisme. Cependant, comme la Révolution faisait rage à cette époque, il a dû faire sa première communion clandestinement. À l'âge de 17 ans, Jean-Marie a déjà le désir de devenir prêtre, mais son père a besoin de lui aux champs. Ce n'est que trois ans plus tard que, percevant en lui une grande âme, l'abbé Balley, curé d'Écully, prend Jean-Marie sous son aile et entreprend de le former et le préparer pour la prêtrise. Ces études s'avèreront très difficiles pour lui.

En 1809, Jean-Marie est appelé sous les drapeaux pour les campagnes napoléoniennes, mais comme il n'arrive pas à se rendre à l'idée de faire la guerre, il décide de déserteur en chemin, avant même de rejoindre son régiment. Il sera remplacé par son frère cadet François où il perdra la vie à la campagne de Russie. Jean-Marie s'en voudra longtemps, mais ne regrette pas sa décision d'avoir déserté. En 1811, Jean-Marie reprend ses études non sans difficulté. L'abbé Charles Balley qui a toujours une grande confiance en Jean-Marie se rend à l'évêché pour y plaider sa cause. Finalement, Jean-Marie Vianney a été ordonné prêtre en 1815.

Jean-Marie Vianney a été curé à Ars pendant plus de 40 ans (1818-1859). Il se montre un prédicateur efficace par la simplicité du vocabulaire qu'il emploie. On le reconnaît aussi pour son humilité par sa manière de vivre, et sa prière fervente. Il fonde « La Providence », qui est un orphelinat et prend soin des plus démunis. Grand confesseur, Jean-Marie Vianney ne condamnait jamais. La confession était pour lui une formidable occasion de repentir et de montrer toute la miséricorde du Père. Jean-Marie Vianney était un homme bon et intuitif. On dit même qu'il avait des qualités de « voyant ». En effet, certains avaient l'impression qu'il lisait au fond des âmes. C'est probablement ce qui le rendait si populaire auprès des gens.

Jean-Marie Vianney s'éteint en 1859 à l'âge de 73 ans. Béatifié en 1905 puis canonisé en 1925 par Pie XI, il est proclamé « patron des curés » en 1929.

Source : https://fr.wikipedia.org/wiki/Jean-Marie_Vianney

<https://www.arsnet.org/le-cure-dars/>

Pour en savoir plus sur saint Jean-Marie Vianney :

[Saint Jean-Marie Vianney](#)

[Le curé d'Ars](#)

[Le saint curé d'Ars: vie, miracles, sermons, prières](#)

Prière à saint Jean-Marie Vianney

Saint-Jean-Marie Vianney, aussi connu sous le vocable de « saint curé d’Ars », exemple admirable de pauvreté évangélique, saint patron de tous les curés et modèle pour tous les prêtres, intercédez pour nous, peuple de Dieu et spécialement pour ces braves hommes consacrés au sacerdoce, qu’ils persistent dans leur zèle pastoral et nous guident sur le chemin de la sainteté.

Amen.

Pierre Joannette, d.p.
Adjoint à la mission
Carrefour intervocationnel